

# Allocution de M. François Mitterrand, Président de la République, à Super-Besse le 23 février 1987.

Le spectacle que l'on a d'en haut est vraiment admirable. On devine aussi ce que peut être Super-Besse en été. On sait déjà ce dont sont capables les auvergnats : patience, ténacité, imagination. Je vous souhaite bonne chance.

- Cette station correspond très exactement aux besoins d'une partie de la population et d'une certaine qualité pour les skieurs. Je pense à la joie des enfants qui peuvent glisser le long des remonte-pentes, sans grand risque mais avec le sentiment aussi de réaliser des exploits sportifs. Monsieur le maire, mesdames et messieurs les conseillers municipaux, c'est à vous que je m'adresse puisque je suis votre hôte. Sachez que vous m'avez réservé un vrai plaisir, en même temps que vous m'avez beaucoup intéressé : j'aime voir la France sous cet aspect, celui de l'effort et celui de la réussite. Quand l'effort est couronné de réussite alors on peut penser qu'il s'agit d'un pays en marche vers un progrès constant. Il arrive parfois que l'on traverse des moments difficiles, la réussite n'est pas toujours au bout de l'effort, mais cependant l'effort reste nécessaire, c'est la noblesse de l'homme.

- L'exemple que vous me fournissez maintenant, monsieur le maire, mesdames et messieurs, et vous mesdames et messieurs, qui êtes venus passer vos vacances à Super-Besse, ce spectacle-là me comble de joie. Je partirai dans un moment, reprendre ma tâche, assuré que s'il y a beaucoup de lieux de France où l'on travaille, où l'on prévoit de cette manière, alors on peut aller en toute certitude vers les temps à venir.

- Merci aussi pour les agréables cadeaux que vous avez voulu m'adresser : le Saint-Nectaire n'est pas négligeable ! J'en connais déjà le goût ! Et puis le paysage, la station de ski, l'hospitalité et les bons produits d'Auvergne, de quoi se plaint-on !

- Mesdames et messieurs, je vous remercie.\